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    第十四届

全国运动会将
于今晚在西安

奥 体 中 心 开
幕。 作为国内

最高水平的综
合性运动会 ，

不少体育爱好

者关心， 陕西
全 运 会 看 什

么，怎么看？

因为全运

会与东京奥运
会间隔时间较

近， 有些人的
关注点还停留

在 奥 运 选 手
上。 昨天，在广

州机场被粉丝
“追星”不堪其

扰后， 参加全
运会乒乓球比

赛的樊振东在
微博上呼吁 ：

恳请球迷保持
冷静， 在不影

响公共秩序的
同时， 允许运

动员做个普通人。

其实，随着全运会项目展开，

更多运动员正在成为新的关注热
点。昨天结束的女子 10米气手枪

决赛，上海 17岁小将沈奕瑶逆转
奥运冠军姜冉馨夺取金牌， 制造

了一个不小的“冷门”。 沈奕瑶的

出彩， 证明国内体育人才的整体
厚度， 预示着本届全运会的各个

项目，都将上演激烈的竞争。喜爱
体育的朋友， 可以将目光转到赛

场上， 欣赏更多运动员的精彩表
现外， 更全面地了解中国竞技体

育的强大实力。

沈奕瑶也是一名从基层输送

的全国冠军。她的成功，也让全运
会与民众与基层体育的关系更加

亲近。本届大会的口号是“全民全
运，同心同行”，全运会，人人触手

可及，时时都可参赛。 广场舞、广
播体操、健身气功、太极拳新近加

入大会的 19个群众喜闻乐见的
比赛项目和开展上千场的 “我要

上全运”系列赛事活动中，更多民
众不仅参与全运、融入全运，还共

享全运， 感受到自己也是全运会
主人的幸福。 陕西商洛的蟒岭绿

道作为全运会公路自行车项目的
赛道，当地的骑行爱好者就表示：

经常在绿道上骑车， 仿佛在和专
业的运动员同场竞技。

本届全运会能顺利开展，是
建立在全国疫情防控工作取得

阶段性成果基础上的。 在西安前
方的媒体同行都表示，全运会的

防疫工作也为明年的北京冬奥
会做了一次预演。 未来两周，潮

涌三秦带来的，是全国人民对健

康中国、对美好生活的自信和向
往，对安居乐业、全民向善的憧

憬与努力。

全民运动，强国有我。喜爱体

育的朋友，全运会也一样好看，这
里有中国体育独特的气质， 凝聚

着身边人奋进的力量， 传递更多
的正能量。
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    全运会女子 10 米气手枪

高手云集，姜冉馨、郭文珺、张
梦雪都曾获得过奥运金牌，但

最终，一个 17岁的上海小囡笑
到了最后，她就是沈奕瑶（见上

图）。“大家都比我厉害，我先把

动作打出来，把自己的爽气打
出来。”赛后沈奕瑶表示，自己

来全运会就是“打酱油”的，没
想过能够夺冠，“我还小嘛，本

来就是来见见世面的，能进决
赛就很不错了。”

沈奕瑶是谁？可能在昨天

之前，都没多少人知道她。小学
五年级开始接触射击，在静安

区少体校练了三年被推荐到市
队，又过了三年到现在，最终以

初生牛犊不怕虎之势拿了全运
会冠军。看起来，沈奕瑶的射击

之路一帆风顺，其实她曾经差
点儿半途被上海射击队“退

货”。“自己刚进市队时并没有
特别明确的目标，所以训练时

动力也不足，有时甚至会嫌教
练管自己太严，所以一年多也

没练出什么名堂，甚至有教练
说‘你再这样子就别练了’。”

是教练王莹一直“逼迫”着
沈奕瑶走到了今天。“沈奕瑶天

赋是不错的，训练时也比较喜
欢动脑子，但她年龄小比较贪

玩，过一段时间就会产生惰性，

需要教练不断在后面‘推’她。”

王莹透露，以前沈奕瑶每练一
段时间，觉得有一些进步之后，

就会不自觉地放松下来，感觉
自己可以歇一歇了，“这时我就

会逼她甚至批评她，有时她一
天流好几次眼泪。”其实在王莹

看来，沈奕瑶是很有一股不服

输的劲头的，“她以前物理学得
不好，有时候考试会不及格，但

后来下决心学，结果能考全班
第一。我觉得只要让她真正意

识到要做什么，她是有一股韧
劲的，这也是我最欣赏的，练射

击就需要这股劲儿。”
有一段时间，王莹到国家

队去了，沈奕瑶只能自己一个
人练，那时候她突然觉得不能

再这样混着了，“是该把心收回
来，好好去尝试一下了。”等王

莹从国家队回来，沈奕瑶变得
认真了许多，成绩也所有提升。

但性格可不是短时间能够改变
的，一旦看到弟子状态不好了，

王莹就让她停止训练去写东

西，“写一些动作程序，或者是

懒惰的思想，过一段时间自己
再作为一个旁观者，看看思想、

状态对不对，然后自己在一旁
写上答案，就像‘两个我’在一

问一答。”昨天沈奕瑶也说，自
己很感谢王指导的严格要求，

“因为我的性格就是这样，过一

段时间就需要教练在后面拿鞭
子赶一赶我，然后我才能走到

现在。”
以前，沈奕瑶觉得升国旗、

奏国歌离自己太远，但看到师
姐姜冉馨在东京奥运会上的表

现后，她也有了额外的动力，
“看到身边的队友能够站在奥

运领奖台上，让国旗升起来，我
是觉得很激动的。”这次全运会

告捷，也让她在未来有了更大
的目标，“虽然拿了全运会冠

军，但感觉自己还有很大的提
高空间。现在要把心思收一收，

肯定不能原地踏步，未来努力
要站上世界舞台。”

特派记者 李元春
（本报西安今日电）

人物

    顶着奥运冠军的头衔，昨

天上海选手姜冉馨（见题图）出
现在全运会射击赛场上，但最

终，她没能如外界期待那般顺
利夺冠。“脑子里有些东西没放

下，思想上、动作上波动比较
大，感觉总差那么一口气。”赛

后，不甘心的她表示，会从失利

中寻找好的一面，“可能总要经
历一些挫折，才能知道怎么样成

功吧，未来还需要继续磨炼。”
昨天的女子 10 米气手枪

比赛，姜冉馨预赛第二，决赛前
半段也一路领先，但之后发挥

欠佳打出几个低分数，结果被
上海队小师妹沈奕瑶后来居

上。比赛结束，她站在原地思索
了一会儿，似乎在复盘比赛过

程，然后摇摇头，笑了，也许是
想通了什么。姜冉馨抱住了一

起参加过东京奥运会的福建选
手林月美，把头也靠在对方肩

上，似乎在寻求安慰。
“其实资格赛时自己的

感觉就挺差的，靠一口气在顶

着吧。”让姜冉馨不满意的，是
自己在比赛过程中的表现，“说

实话打成这样，心里肯定是不
甘心的，毕竟打出了几个八点

几、九点几环的低分数，这也说
明自己还不太稳定。”她还透

露，其实自己赛前都有过心理

准备，那就是可能连决赛都进
不去，“资格赛能把一些要求做

到位就好了，进不进决赛就看
天意吧？”刚拿好奥运冠军，现

在连进全运会决赛都不抱希
望？这是怎么回事？对此姜冉馨

解释说，自己不是谦虚，更不是
矫情，“因为射击这个项目的特

点就是这样，比赛中形势瞬息
万变，你不打出那一枪，就不会

知道结果会怎样。打之前想法
太多反而会打不好，所

以要时时刻刻守住自己的内

心，这样才可能有比较满意的
结果。”

这次全运会，姜冉馨就觉
得不知道为什么，自己很难守

住内心那份平静，“其实奥运会
后回到队里，状态恢复得还是

比较好的，但脑子里边是总感

觉不是很踏实，有一些乱七八
糟的想法，不像小队员那么杂

念少吧，可能就差在这一点
上。”是不是奥运会后对自己的

期望值太高了？她的回答是多
少肯定会有一点，“其实我一直

在缓解这一点，不要心理包袱
太重。但是奥运会和全运会离

得这么近，自己确实有点儿没
缓过来，然后思想上也不是很

稳定，所以才会在这种比较关

键的时候没顶住。”
其实姜冉馨是个少年老成

的队员，虽然是 00 后，但她清
楚射击是一个学无止境的事

情，自己也不会特别在意奥运
冠军这个头衔。但是在她的教

练王莹看来，小姑娘毕竟年龄

还小，经历成长的过程也是必
需的，“拿了奥运冠军以后，这

场全运会比赛对她来说其实很
艰难，也是顶着很大的压力，因

为毕竟有了一定的光环嘛。关
键是怎么能从零开始，能把曾

经的光环放下，以一个初学者
的心态重新开始努力。”

特派记者 李元春
（本报西安今日电）

从奥运冠军到全运亚军，

姜冉馨感悟成长———
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17岁上海小囡沈奕瑶
全运 10米气手枪一战成名
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